

Mardi 15 juillet 2025

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻



REVUE CONJOINTE ANNUELLE DU SECTEUR ÉDUCATION-FORMATION / ROBERT BEUGRÉ MAMBÉ : « UN PAYS QUI ÉDUQUE SA POPULATION CONSTRUIT LA PAIX SOCIALE »

Le top départ de la 7ème édition de la revue conjointe annuelle du secteur Éducation-Formation a été donné, hier, lundi 14 juillet 2025, au Sofitel Hôtel Ivoire à Cocody par le Premier Ministre Robert Beugré Mambé. Le Chef du Gouvernement s'est félicité de ce que les trois ordres d'enseignement (ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation ; ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, ainsi que le ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique) aient connu une embellie sous le Président Alassane Ouattara. Il est revenu sur l'importance de l'école et a fait un lien avec la stabilité. « Un pays qui éduque sa population construit la paix sociale », a-t-il souligné.

Economie ↻



JOURNÉE AFRICAINE DE LUTTE CONTRE LA CORRUPTION - ÉPIPHANE ZORO BI BALLO : « L'INDICE EST PASSÉ DE 40 SUR 100 EN 2023 À 45 SUR 100 EN 2024 »

La célébration officielle de la 9ème Journée Africaine de Lutte contre la Corruption (JALC) s'est déroulée, le vendredi 11 juillet 2025, à l'auditorium du ministère des Affaires étrangères d'Abidjan-Plateau autour du thème : « Promouvoir la dignité humaine dans la lutte contre la corruption ». Lors de cette commémoration, le président de la Haute Autorité de la Bonne Gouvernance (HABG), Épiphané Zoro Bi Ballo a appelé à une lutte contre la corruption respectueuse de la dignité humaine. « Il s'agit de nous assurer que les mesures de prévention et de sanction de la corruption ne deviennent pas à leur tour sources d'injustices », a-t-il déclaré, avant d'ajouter à propos de la lutte contre la corruption : « L'indice est passé de 40 sur 100 en 2023 à 45 sur 100 en 2024 ».



EN MISSION AUX ÉTATS-UNIS : L'AGENDA DE SIDI TOURÉ DÉVOILÉ

Le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, est en mission aux États-Unis d'Amérique. Selon le service de Communication de l'ambassade de Côte d'Ivoire aux États-Unis, Sidi Touré est arrivé dans le pays de l'oncle Sam, le lundi 14 juillet 2025. Au menu de cette visite de travail, la présidentielle d'octobre 2025 et les investissements dans les domaines des ressources animales et halieutiques. Sa visite le mènera à Washington DC et dans l'État de Louisiane, où il aura des rencontres avec les responsables d'institutions publiques et des représentants du secteur privé. Le ministre ivoirien aura par ailleurs des audiences avec des responsables du département d'État de l'Agriculture, ainsi qu'avec des membres du Congrès américain. Il rencontrera également le National Democratic Institute (NDI) et une trentaine de représentants d'Organisations non gouvernementales (ONGs) et organisations intéressées par les questions relatives à la démocratie, aux droits de l'Homme et au processus électoral en Côte d'Ivoire.

DÉVELOPPEMENT DURABLE ET RESPONSABLE DE L'EXPLOITATION MINIÈRE ARTISANALE EN CÔTE D'IVOIRE : UN MÉMORANDUM D'ENTENTE SIGNÉ ENTRE LA CÔTE D'IVOIRE, LE CONSEIL MONDIAL DE L'OR ET LA BANQUE MONDIALE

Un mémorandum d'entente pour le développement durable et responsable de l'exploitation minière artisanale et à petite échelle en Côte d'Ivoire a été officiellement signé, le vendredi 11 juillet 2025, à l'hôtel Président de Yamoussoukro, entre la Côte d'Ivoire, le Conseil mondial de l'or et la Banque mondiale. L'objectif est de dynamiser l'Exploitation minière artisanale et à petite échelle (EMAPE) en Côte d'Ivoire. Par la suite, des drones, qui permettront aux agents de rester à 8 kilomètres et de détecter les exploitants miniers illégaux ont été remis aux Directeurs régionaux. Ils serviront à lutter contre l'orpaillage illégal. A en croire Mamadou Sangafowa-Coulibaly, ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, la signature de ce mémorandum est le fruit d'un partenariat entre la Banque mondiale, le Conseil mondial de groupement des miniers industriels, certaines grandes mines industrielles et l'État de Côte d'Ivoire.

BLANCHIMENT DE CAPITAUX : DES BIENS MEUBLES ET IMMEUBLES ESTIMÉS À PLUS DE 15 MILLIARDS DE FCFA SAISIS

La première édition de la journée citoyenne du Pôle pénal économique et financier, présidée par le Garde des Sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'homme, a eu lieu, le vendredi 11 juillet 2025, à Abidjan-Marcory. En présence de Son Excellence Matthias Veltin, ambassadeur de la République Fédérale d'Allemagne en Côte d'Ivoire. « À ce jour, 1 964 procédures ont été traitées, 1 174 clôturées et 819 jugées, illustrant l'efficacité et la cadence soutenue de ses investigations. Ces procédures ont permis la saisie de nombreux biens meubles et immeubles, parmi lesquels 97 immeubles bâtis, des milliers de véhicules, ainsi que des centaines de comptes bancaires (soldes estimés à plus de 15 milliards de FCFA). Le Pôle Pénal Économique et Financier est l'un des piliers en la matière. Spécialisée dans la poursuite, l'instruction et le jugement des infractions économiques et financières les plus complexes, cette juridiction mène un travail exigeant avec rigueur, constance et discrétion », a révélé Jean Sansan Kambilé.

Société ↘

BTS SESSION 2025 / ÉPREUVES ÉCRITES : 54 145 CANDIDATS COMPOSENT DEPUIS HIER

Les épreuves écrites du Brevet de Technicien Supérieur (BTS) session 2025 ont démarré, hier, lundi 14 juillet 2025, sur toute l'étendue du territoire national. Pour cette session, 54 145 candidats seront évalués dans 134 centres d'examen, dont 94 à Abidjan et 40 à l'intérieur du pays. Le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, lors du lancement officiel des épreuves écrites au Lycée Moderne de Cocody, a exhorté les candidats au travail et à tourner le dos à la tricherie. « Cette année, nous avons exactement 54 145 candidats dont 40,5% (21 937) en filière industrielle et 59,5% (32 208) en filière tertiaire. L'année dernière, on avait 55 321 candidats. Donc, nous avons au niveau du nombre de candidats une chute de 2,12% qui s'explique par la lutte contre la fraude, notamment pour les inscriptions indues en année préparatoire du BTS », a expliqué Professeur Adama Diawara, ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique.

SÉCURISATION FONCIÈRE RURALE / PROTECTION ET RESTAURATION DES PAYSAGES FORESTIERS : L'ÉTAT BÉNÉFICIE D'UN NOUVEAU PROGRAMME POUR LA COHÉSION SOCIALE DANS LE GOH

La Côte d'Ivoire réaffirme son engagement en faveur d'une gestion durable de ses ressources naturelles et du renforcement de la cohésion sociale en milieu rural. Le lancement imminent du Projet de Protection et de Restauration des Paysages Forestiers (PRF Gôh), porté par le ministère des Eaux et forêts, témoigne de la volonté du pays de garantir un développement inclusif, n'oubliant aucune de ses régions. La région

du Gôh, englobant Gagnoa et Oumé, s'apprête à accueillir ce programme d'envergure. Financé à hauteur de 32 millions d'euros (soit 21 milliards de FCFA) par la coopération allemande via la banque KfW, ce projet, dont la mise en œuvre est confiée à l'Agence Foncière Rurale (AFOR), marque une étape importante dans la stratégie environnementale du Gouvernement ivoirien.



BAISSE DES TEMPÉRATURES À ABIDJAN : LA SODEXAM EXPLIQUE

Depuis le début du mois de juillet, la population ressent une fraîcheur inhabituelle pour la saison. Cette baisse des températures, parfois perçue comme inquiétante, est pourtant tout à fait normale. C'est ce qu'a tenu à expliquer la Société d'exploitation et de développement aéroportuaire, aéronautique et météorologique (SODEXAM), à travers une note publiée, ce lundi 14 juillet 2025. Selon la structure météorologique nationale, cette période correspond à une phase de transition saisonnière, située entre la fin de la grande saison des pluies et le début de la petite saison sèche, attendue à partir d'août 2025. Les températures actuelles sont donc normales pour cette période de l'année. La SODEXAM explique que cette fraîcheur est liée aux vents de mousson en provenance du Sud, qui ramènent des eaux froides de l'Atlantique, et au refroidissement des zones côtières. Ce phénomène entraîne une baisse progressive des températures, particulièrement en fin de nuit et en début de matinée.



LUTTE CONTRE L'INCIVISME ROUTIER : LES PLAQUES BANALISÉES DANS LE VISEUR DES AUTORITÉS

La Préfecture de police d'Abidjan a abrité, le vendredi 12 juillet 2025, une importante séance de travail sur la lutte contre l'usage abusif des plaques d'immatriculation banalisées. Cette rencontre, co-présidée par le commissaire divisionnaire major Roger Yéo Kollo, préfet de police d'Abidjan, et Oumar Sacko, directeur général des Transports terrestres et de la circulation, s'est tenue en présence des chefs de district de police et des commandants d'unités de la capitale économique. Selon la Direction générale de la police nationale (DGPN), l'initiative s'inscrit dans la continuité de l'opération Épervier sur nos routes menées par la Police Nationale pour endiguer l'incivisme au volant.



ASSAINISSEMENT DANS LE DISTRICT D'ABIDJAN : LE MINISTRE BOUAKÉ FOFANA, MOTEUR DES OPÉRATIONS DE CURAGE

Dans un contexte où la gestion des eaux usées et la prévention des inondations demeurent des enjeux majeurs pour la capitale économique ivoirienne, le Gouvernement, dans la vision du Président de la République, Alassane Ouattara, et les entreprises privées multiplient leurs efforts pour améliorer l'assainissement urbain dans le District d'Abidjan. Sous la supervision du ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, Bouaké Fofana, plusieurs opérations de curage des ouvrages d'assainissement sont en cours dans différents quartiers du District d'Abidjan, notamment à Adjamé, au Plateau, et autour du secteur du Carrefour Solibra à Treichville. Ces travaux, réalisés par des entreprises spécialisées telles que KAMAVI et ET BTP, visent à assurer la fluidité du drainage et à prévenir les risques d'inondation lors des saisons pluvieuses. Du 10 au 12 juillet, les équipes mobilisées se sont concentrées sur le nettoyage et la libération des caniveaux et ouvrages d'assainissement stratégiques.



LUTTE CONTRE LE CHANGEMENT CLIMATIQUE : SAVE THE CHILDREN, LA FEREADD ET LEURS PARTENAIRES DONNENT LA PAROLE AUX ENFANTS

Pendant trois jours à Grand-Bassam, des enfants venus de différentes régions de Côte d'Ivoire ont été consultés pour exprimer leur point de vue sur les enjeux climatiques. Une initiative portée par Save the Children, la FEREADD, le ministère de l'Environnement et plusieurs partenaires. Du 8 au 10 juillet 2025, un hôtel de Grand-Bassam a accueilli un atelier national de concertation sur le changement climatique, réunissant des enfants venus de différentes localités du pays. Organisé par Save the Children Côte

d'Ivoire, en collaboration avec la Fédération des Réseaux et Associations de l'Énergie, de l'Environnement et du Développement durable (FEREADD) et le ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, cet atelier avait pour objectif de recueillir les avis des enfants sur les effets du changement climatique et de faire entendre leur voix dans les politiques environnementales nationales.



BOUAKÉ / LUTTE CONTRE LE RÉCHAUFFEMENT CLIMATIQUE : ASSAHORÉ KONAN JACQUES LANCE UN PROJET AMBITIEUX AU PROFIT DES AGRICULTEURS

Le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Assahoré Konan Jacques, a procédé, le vendredi 11 juillet 2025, au lancement officiel du Projet d'appui au renforcement des capacités d'adaptation et de résilience des communautés rurales face au changement climatique dans le bassin versant du Bandama (PACCB). La cérémonie s'est déroulée dans la salle de conférences du stade de la Paix de Bouaké, en présence de nombreuses personnalités politiques, administratives et traditionnelles. Financé à hauteur de 6 millions de dollars (environ 3 milliards de FCFA) par le Fonds international de développement agricole (FIDA), ce projet d'envergure vise à appuyer les populations rurales des régions de Gbêkê, de la Marahoué et du Béliér, durement touchées par les effets du changement climatique.



AGRICULTURE URBAINE ET BIOLOGIQUE : ABIDJAN LEGACY PROGRAM REMET DES ATTESTATIONS DE FIN DE FORMATION ET DES KITS D'INSTALLATION AUX BÉNÉFICIAIRES DU PROJET D'INSERTION DES JEUNES DE GRAND-LAHO

L'Unité de Coordination de Abidjan Legacy Program (UC-ALP), a procédé, le samedi 12 juillet 2025 à Grand-Lahou, à la remise d'attestations de fin de formation, ainsi que de Kits d'installation agricole à une vingtaine de jeunes, dont trois femmes, bénéficiaires de la première cohorte du Projet d'Insertion des Jeunes de Grand-Lahou en Agriculture urbaine et biologique (IJ-GLAUB). Cette initiative, mise en place par Abidjan Legacy Program en collaboration avec des acteurs locaux, vise à renforcer la sécurité alimentaire et à promouvoir l'autonomisation des jeunes et des femmes, en les formant en gestion entrepreneuriale et en les accompagnant dans la mise en œuvre de pratiques agricoles durables et créatrices d'emplois. (Source : CICG)



INSERTION PROFESSIONNELLE : L'AGENCE EMPLOI JEUNES ET LES ENTREPRISES COORDONNENT LEURS OPÉRATIONS DE RECRUTEMENT

Un atelier de mise en place d'un cadre de collaboration entre l'Agence Emploi Jeunes et les entreprises du Portefeuille de l'État s'est tenu, le 9 juillet 2025, à Seen Hôtel Plateau. Cet atelier fait suite à une rencontre entre le ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique accompagné du ministre du Patrimoine, du Portefeuille de l'État et des Entreprises publiques, et les directeurs généraux des entreprises du portefeuille de l'État, le mardi 17 juin 2025, à la confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire, à Abidjan-Plateau. Selon le directeur de cabinet du ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Dr Ibrahima Dosso, cette rencontre avait mis en évidence la nécessité d'une collaboration dans l'accompagnement de la mise en œuvre de la politique d'insertion des jeunes.

Sport



3EME ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE LA FISU EN ALLEMAGNE : LE DG DE L'OISSU RENFORCE LA PLACE DU SPORT SCOLAIRE ET UNIVERSITAIRE IVOIRIEN

La Côte d'Ivoire marque sa présence à la 3ème Assemblée générale de la Fédération internationale des Sports universitaires (FISU), organisée à Düsseldorf, en Allemagne. Conduite par Adama Doumbia,

directeur général de l'Office ivoirien des Sports scolaires et universitaires (OISSU), la délégation ivoirienne participe activement aux travaux qui ont débuté, lundi 14 juillet 2025. Au programme de cette assemblée, la présentation des rapports du Bureau exécutif présidée par Leonz Eder et du rapport de l'auditeur externe. Les discussions ont aussi porté sur la révision des statuts de la FISU et la validation de l'agenda stratégique 2025-2029. Deux grands rendez-vous internationaux y figurent déjà : les Jeux universitaires de Chungcheong en 2027 et ceux de North Carolina en 2029. Par ailleurs, de nouveaux membres ont rejoint la FISU, dont la Guinée-Bissau et les Samoa.



VU SUR LE NET

Société



PROJET BARAN : LES DIFFICULTÉS D'ACCÈS À L'EAU POTABLE RÉSOLUES À MISSEMI

Le Gouvernement poursuit ses efforts pour résoudre définitivement le problème d'accès à l'eau potable. En zone rurale, des forages sont construits, des Pompes à Motricité Humaine (PMH) sont installées ou remplacées afin de favoriser le bien-être des populations. À Missémi, village du département d'Agboville, les problèmes d'accès à l'eau potable ont été définitivement résolus. Les habitants disposent désormais d'un forage équipé de pompes, où l'eau coule à flot à toute heure. En saison sèche, les puits étaient à sec. L'installation de ces pompes a été un véritable soulagement pour nous », confie Barakissa Bassoum, agricultrice. « Pouvoir venir à la pompe à tout moment de la journée, repartir avec de l'eau et accomplir facilement nos tâches ménagères, c'est un rêve devenu réalité », se réjouit Rasmata Déra. (Source : CICG)



MISE EN ŒUVRE DU PROJET FILETS SOCIAUX PRODUCTIFS EN CÔTE D'IVOIRE : QUAND 36 000 FCFA CHANGENT LA VIE DE MÉNAGES VULNÉRABLES

Dans le cadre de l'amélioration des conditions de vie des citoyens, l'État ivoirien a lancé, en 2015, "Les Filets sociaux productifs", un projet qui consiste à assister des ménages en situation de vulnérabilité par une allocation trimestrielle d'un montant de 36 000 FCFA sur une période de trois ans. Cela, à travers des transferts monétaires et des dispositifs d'encadrement, notamment l'Association d'Épargne et de Crédit des bénéficiaires (AVEC). A ce jour, ce sont au total 527 000 ménages qui ont bénéficié des Filets sociaux productifs sur l'ensemble du territoire national pour un montant de 171 milliards FCFA, selon le Coordonnateur dudit projet, Kipeya Koné. De nombreux bénéficiaires des Filets sociaux productifs ont pu améliorer leur condition de vie grâce aux 36 000 FCFA reçus trimestriellement.



SÉCURITÉ DES SYSTÈMES D'INFORMATION : TOUT SAVOIR SUR LA LUTTE CONTRE L'INCIVISME SUR INTERNET, CE MARDI 15 JUILLET 2025

L'Agence Nationale de la Sécurité des Systèmes d'Information (ANSSI) sera l'invitée, ce mardi 15 juillet à 15H00, à Abidjan-Plateau, de la tribune d'échange hebdomadaire "Tout savoir sur", organisée par le CICG. Cette émission, diffusée en direct sur les plateformes digitales du Gouvernement ivoirien (Facebook, X, YouTube), sera l'occasion d'aborder un sujet traitant la thématique de : « La lutte contre l'incivisme sur Internet ». Le Lieutenant-Colonel Aly Samassi, directeur du Pôle Technologie et Opérations de l'ANSSI, prendra la parole pour exposer les enjeux de cette lutte. Après une présentation de l'Agence et de ses missions, il reviendra sur les résultats obtenus depuis la mise en place de l'ANSSI, les défis rencontrés, ainsi que les perspectives pour renforcer la cybersécurité en Côte d'Ivoire.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale